

LIVRES

VISIONNAIRE

STEFAN ZWEIG ■ L'Uniformisation du monde



La très belle maison d'édition Allia a eu l'heureuse idée de republier, en édition bilingue allemand, *L'Uniformisation du monde* de Stefan Zweig. Ce petit texte du célèbre auteur autrichien fut édité pour la première fois en 1925. Presque cent ans plus tard, il est criant d'actualité. Stefan Zweig, grand voyageur, n'a cessé de sillonner l'Europe. Il constate combien tout se ressemble de plus en plus, vêtements bien sûr, pratiques culturelles comme la danse, films vus et même les idées. On pense la même chose d'un bout à l'autre de la planète. On parle de la même chose. Ce livre est aussi une leçon d'écriture. Dans une langue sobre, le propos s'intensifie de plus en plus pour devenir une exhortation à prendre en charge la liberté intérieure qui demeure en nous. Pour Stefan Zweig, l'uniformisation est une atteinte à notre liberté, notre singularité, donc notre identité. Fin observateur de son époque, il se révèle une fois de plus visionnaire. L'objet livre, dans son format, la qualité du papier et sa chromatique, est aussi un petit bijou. (ed. Allia, 45 pages, 3,30 € - photo Dom Public/Allia)